
Family planning (FP) is more than a health intervention—it’s a strategic tool for socio-economic development. While its 
health benefits are well-known, the economic impact—especially for women— has been harder to quantify. As a result, 
family planning initiatives often focus on contraceptive access and fertility reduction, with limited emphasis on how these 
investments empower women economically and contribute to broader national development. The FP-Impact Consortium 
fills this gap with new evidence on the economic returns of FP.

A New Social and Economic Case 
for Family Planning: Empowering 
Women, Driving Development

FP investments are increasingly at risk due to shifting priorities and 
economic pressures, despite strong evidence of long-term economic 
benefits. Unmet need remains high, particularly in sub-Saharan 
Africa, which has the greatest additional demand. Research has 
consistently showed that FP is:
• A high-impact investment: every $1 invested saves over $3 in 

maternal and newborn care (Sully et al., 2019).
• An economic growth catalyst: A $1 investment can generate 

$60–100 in long-term economic returns (Kohler & Behrman, 
2018).
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Why investment in FP is important?

Investments in family planning fuel opportunity for women today and jump-
start the economies of tomorrow. The FP-Impact Consortium’s findings make 

a compelling case for investing in family planning and integrating it into broader 
economic development strategies. As final results and publications are being 
completed, the Consortium will continue sharing insights—including new analysis 
on contextual differences and social empowerment outcomes and an interactive 
online tool that combines the models and broader evidence to provide context-
specific estimates of economic outcomes such as education, employment, income, 

decision-making, and asset ownership.

Using data from 11 sub-Saharan African countries—Nigeria, Senegal, Burkina Faso, Côte d’Ivoire, Niger, Kenya, Uganda, 
Ethiopia, Tanzania, Cameroon, and the Democratic Republic of the Congo—the Consortium developed 4 adaptable 
statistical models to to quantify the economic impact of family planning and how decisionmakers in various contexts can 
apply the models to estimate the economic benefits of their own family planning investments.  

The FP-IMPACT Consortium

• Empowering: FP keeps girls in school, enables mothers to work, allows families to invest more in each child, and 
transforms women’s lives—especially when focused on adolescents.

• A driver of the demographic dividend: Countries investing in FP benefit from a larger share of working-age adults, 
fueling faster economic development.

Economic benefits are consistent across all models, but the 
strength of the effects varies in diverse contexts.

A strong, bidirectional relationship exists between 
empowerment and contraceptive use—each reinforces the 
other.

Access to family planning increases women’s chances of 
engaging in paid employment.

Family planning strengthens women’s control over earnings 
and time—critical markers of economic empowerment.

Key Findings

What Next?

http://www.healthtechafrica.org


La planification familiale (PF) est plus qu’une intervention sanitaire: c’est un outil stratégique de développement socio-économique. Si 
ses bienfaits pour la santé sont bien connus, son impact économique, notamment pour les femmes, est plus difficile à quantifier. Par 
conséquent, les initiatives de planification familiale se concentrent souvent sur l’accès à la contraception et la réduction de la fécondité, 
accordant peu d’importance à la manière dont ces investissements autonomisent les femmes sur le plan économique et contribuent au 
développement national. Le Consortium FP-Impact comble cette lacune grâce à de nouvelles données probantes sur les retombées 
économiques de la PF.

Un Nouvel Argument Economique en 
Faveur de la Planification Familiale: 
Autonomiser les Femmes, Moteur du 
Développement

Les investissements dans la planification familiale sont de plus en plus menacés 
par l’évolution des priorités et les pressions économiques, malgré des preuves 
solides de bénéfices économiques à long terme. Les besoins non satisfaits 
restent importants, notamment en Afrique subsaharienne, où la demande 
supplémentaire est la plus forte. Les recherches démontrent systématiquement 
que la planification familiale est:
• Un investissement à fort impact: chaque dollar investi permet d’économiser 

plus de trois dollars en soins maternels et néonatals (Sully et al., 2019). 
• Un catalyseur de croissance économique: un investissement de 1 $ peut 

générer des retombées économiques à long terme de 60 à 100 $ (Kohler 
et Behrman, 2018).
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Pourquoi est-ce important?

Les investissements dans la planification familiale créent des opportunités pour les 
femmes aujourd’hui et stimulent les économies de demain. Les conclusions du Consortium 

FP-Impact plaident en faveur de l’investissement dans la planification familiale et de son 
intégration dans des stratégies de développement économique plus larges. À mesure que les 
résultats définitifs et les publications seront finalisés, le Consortium continuera de partager ses 
connaissances, notamment de nouvelles analyses sur les différences contextuelles et les résultats 
en matière d’autonomisation sociale, ainsi qu’un outil interactif en ligne combinant les modèles 
et des données plus larges pour fournir des estimations contextuelles des résultats économiques 

tels que l’éducation, l’emploi, les revenus, la prise de décision et la propriété des actifs.

À partir de données provenant de 11 pays d’Afrique subsaharienne (le Nigéria, le Sénégal, le Burkina Faso, la Côte d’Ivoire, le 
Niger, le Kenya, l’Ouganda, l’Éthiopie, la Tanzanie, le Cameroun et la République démocratique du Congo), le Consortium a 
développé quatre modèles statistiques adaptables pour quantifier l’impact économique de la planification familiale et la manière 
dont les décideurs, dans divers contextes, peuvent appliquer ces modèles pour estimer les bénéfices économiques de leurs propres 
investissements dans la planification familiale.

Le Consortium FP-Impact

• Autonomisation: la planification familiale maintient les filles à l’école, permet aux mères de travailler, permet aux familles d’investir 
davantage dans chaque enfant et transforme la vie des femmes, en particulier lorsqu’elle cible les adolescentes.

• Un moteur du dividende démographique: les pays qui investissent dans la planification familiale bénéficient d’une part plus 
importante d’adultes en âge de travailler, ce qui accélère le développement économique.

Les avantages économiques sont cohérents dans tous les modèles, 
mais l’intensité des effets varie selon les contextes.

Il existe une relation étroite et bidirectionnelle entre l’autonomisation 
et l’utilisation de contraceptifs: chacun se renforce mutuellement.

L’accès à la planification familiale augmente les chances des 

femmes d’exercer un emploi rémunéré.

La planification familiale renforce le contrôle des femmes sur 
leurs revenus et leur temps, deux indicateurs essentiels de 
l’autonomisation économique.

Principales conclusions

Quelle est la suite ?
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